

Voces LIBRES

BOLETÍN INFORMATIVO JUNIO 2025

Santamaría Fundación lanzó la RuTrans para el acceso a la justicia de las mujeres trans

A través de una caja de herramientas, **Santamaría Fundación** busca contribuir al acceso a la justicia a las mujeres trans víctimas de violencias en identidades y /o expresiones de género no normativas desde su rol como organización social. De esta manera se pretende, además de fortalecer los mecanismos de denuncia y el acceso a la justicia sin revictimización, promover la participación.

Esta iniciativa es producto de una subvención financiera de la Agencia de Cooperación Alemana, GIZ, socia estratégica del proyecto ¡LIBRES!



Conozca la caja de herramientas aquí

Estudiantes de la Universidad del Cauca iniciaron diplomado en Secreto Profesional con Perspectiva de Género

80 estudiantes que finalizan sus carreras en derecho y salud y pertenecientes a la Universidad del Cauca, hacen parte de la primera cohorte del Diplomado *Secreto profesional con perspectiva de género* que, en alianza con el proyecto ¡LIBRES! se realiza por primera vez en el país.

El diplomado busca reparar, transformar y prevenir, fortaleciendo la formación de profesionales para que el secreto profesional se ejerza como una garantía de dignidad, justicia y protección, especialmente en contextos de acceso desigual a la justicia, con una mirada interseccional.



Leer más

Organizaciones sociales de Cauca fortalecen sus capacidades en salud mental

En Popayán se llevó a cabo el segundo encuentro de organizaciones de la sociedad civil donde participaron 30 representantes de Corinto, Buenos Aires, Suárez, Puerto Tejada, Florida, Pradera y Jamundí. Durante el espacio la experta en salud mental, **Adriana Guio**, brindó orientaciones sobre primeros auxilios psicosociales, promovió la identificación de capacidades y alcance en temas de atención por parte de la sociedad civil.

Durante el espacio, las organizaciones identificaron iniciativas para fortalecer y/o desarrollar en materia de atención en salud mental como tertulias maricas y transmaricas, escuelas de cuidado, mingas grupales, centros de escucha; sanación a través del arte, la música y la medicina ancestral, karaoke para la deconstrucción de narrativas de canciones que promueven las violencias de género entre otras acciones.



Estudiantes de la Universidad del Cauca iniciaron diplomado en Secreto Profesional con Perspectiva de Género

80 estudiantes que finalizan sus carreras en derecho y salud y pertenecientes a la Universidad del Cauca, hacen parte de la primera cohorte del Diplomado *Secreto profesional con perspectiva de género* que, en alianza con el proyecto ¡LIBRES! se realiza por primera vez en el país.

El diplomado busca reparar, transformar y prevenir, fortaleciendo la formación de profesionales para que el secreto profesional se ejerza como una garantía de dignidad, justicia y protección, especialmente en contextos de acceso desigual a la justicia, con una mirada interseccional.



Leer más

Marcha orgullo trans en Cali

Bajo el lema Tomémonos la calle, se realizó la marcha del orgullo trans con el fin de fortalecer la unidad y visibilidad de la comunidad LGBTIQ+ y exigir el cumplimiento de sus derechos, incluyendo la Ley Integral Trans y el fin de las terapias de conversión.

Con la marcha, se culminó la celebración del orgullo con la reivindicación de sus derechos y exigir el cumplimiento de sus demandas.



Cruz Roja Valle le apuesta al cambio social y construcción de paz

Pradera, Florida y Jamundí se forman en género, manejo de emociones y comunicación asertiva. Cada sesión ha sido un espacio vibrante de aprendizaje, debate y construcción colectiva, demostrando el gran compromiso de las comunidades con la transformación social y la promoción del respeto y la equidad en sus territorios.



En Pradera, se inició un diálogo reflexivo sobre masculinidades no hegemónicas y se exploraron los derechos de mujeres y personas LGBTIQ+. En Jamundí, se fortaleció el conocimiento sobre los mecanismos de atención y protección frente a las violencias. Y finalmente, en Florida, se abordó el manejo de emociones, redes de apoyo y transformación pacífica de conflictos, identificando emociones y fortaleciendo lazos comunitarios.

Lideresas de Jamundí se graduaron en formulación de proyectos con enfoque de género

Liderazgos que transforman comunidades: escuela itinerante de formulación de proyectos con enfoque de género llegó a su fin en Jamundí. Producto de este proceso de formación se certificaron 26 personas líderes del municipio con un resultado de 11 proyectos formulados desde la metodología de matriz de marco lógico en economía, paneles solares, cuidado a cuidadoras, medio ambiente y género, entre otros como una apuesta para la sostenibilidad de las organizaciones sociales comunitarias.

Esta Escuela hace parte del trabajo conjunto y articulado del proyecto ¡LIBRES! con la Alcaldía de Jamundí, la Gobernación del Valle del Cauca y Educatech Group.



Ser LIBRES es un trabajo colectivo